

# EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I San José, C. R., martes 5 de noviembre de 1912 Núm. 248

Director, Administrador y Propietario, — RICARDO COTO FERNANDEZ  
OFICINA: — Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA  
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

¡Fume usted bien!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.  
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».  
Únicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

## CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza  
Hielo y Aguas Gaseosas  
Única fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desea de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

## SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

## Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.  
La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

Coruña, 2.—En el vapor inglés Rontoy partieron 200 emigrantes; se han agotado los tiquetes de pasaje para diciembre. Jamás había sucedido tal cosa.

New York, 2.—De Praga viene el rumor que se ha publicado en Bohemia la noticia de la capitulación de Adrianópolis, esta mañana, no se le da crédito.

Salones, 2.—La mayor parte de las víctimas del asesinato de ayer eran judíos. Los cruceros ingleses, franceses, rusos y alemanes se encuentran ya aquí. Se espera de un momento a otro el tercer escuadrón inglés. Se dió orden a Gibraltar para la salida de las flotillas y torpederos números 5ª, 6ª y 7ª; iguales órdenes se dice han sido dadas a sus marinos por las potencias europeas. Los diarios del domingo aquí creen que las órdenes del Almirantazgo hacen presumir la pronta intervención para poner fin a la guerra. La gran actividad en el Foreign office en estos dos últimos días confirma la impresión de que cada hora hay importantes conferencias. Pero los diplomáticos, las materias muy graves para discutir las hasta que el programa haya sido convenido por todas las potencias. Six Eduardo Grey permaneció hasta muy noche recibiendo embajadores y ministros representantes de la triple entente y de la triple alianza. No ha sido visitado por los ministros búlgaro y serbio. El embajador francés se encuentra en París en relación con importantes propuestas. Se ve que las potencias están obrando con actividad.

París, 2.—Los informes de hoy domingo de las capitales son que el plan de Prinsasé para la intervención ha sido aprobado por todas las potencias, pero la prensa de las capitales de los balcanes pide unánimemente que se deje a los aliados dictar los términos de paz a Turquía sin ninguna intervención extraña.

Barcelona, 2.—La casa América atestadísima. Muchos cónsules americanos asisten también. Giberger, gran político cubano, conferenciando con el senador Rahola sobre la disminución de la emigración en general, dijo, aumentando la golondrina, la querrá y ruda cada año a Argentina y Cuba; término medio cada emigrante trae 112—50 Abajo por el desarrollo de la emigración porque estrechará las relaciones, extendiendo la influencia general de España. Actualmente los emigrantes envían 120 millones a sus familias modestísimas. La mayor parte de la emigración es de Vizcaya, Galicia y Murcia. Hízose gran entierro al Arzobispo, con asistencia del Ayuntamiento y diputados de todas las autoridades, corporaciones, centros, comunidades, cabildo y clero. El gentío era enorme. Inhumósele en la catedral, en la capilla de Santa Tecla.

Madrid, 2.—Llorente se ha marchado a París, llamado por Jaime para que le entere de las discrepancias del partido y las protestas contra la Jefatura de Feliu. Ambos se marcharon después a los balcanes a estudiar la guerra. Ha fallecido el Doctor Valencia, fundador de los consultorios para niños de la gota de leche. En el ferrocarril hubo descarrilamiento del tren mixto en Tejuna, se destrozaron las locomotoras y seis wagones.

Pasa a la 4ª página.

## La más alta novedad

El chic, el refinamiento, el mejor gusto en el fumado, quedarán complacidos visitando EL TOKIO.

Allí encontrarán Uds. Londres, Media Regalía, Torpederos, Predilectos de la Emperatriz, Brevas, Republicanos, Exquisitos, Victorias, Favoritos, Estrellas, Perfectos, Panetelas, La Flor de Luzón, Regalía del Rey, High Life, Culebras, Fancy Tales, Para el mejor gusto, Honorable, Imperiales, Londres y Flor fina.

Jamás ni en cantidad ni calidad ha venido nada más alto a Costa Rica. Nuestros tabacos son los preferidos hoy por la mejor sociedad inglesa y por los millonarios americanos.

Los más finos fumadores del país en adelante sólo fumarán tabacos de nuestro almacén

SAN JOSE DE COSTA RICA

## ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete a construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo a entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entértese con el Ingeniero

LESMES S. JIMENEZ

Apartado n° 343 y teléfono n° 278

## -- LA ESMERALDA --

Nueva refresquería, cantina y pastelería  
DE JESUS CUBERO VARGAS,

situada al N. E. del Parque Central, esquina del Cuartel Principal, donde encontrarán todas las personas de gusto, los mejores pastillitos, refrescos y exquisitos licores.

## -- AVISO --

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE!  
Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

## RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

## Extracto de Hígado de Bacalao ALCOHOL 17 POR CIENTO

Contiene una solución del extracto que se obtiene del Hígado Fresco de Bacalao, la parte aceitosa ó grasienta, siendo eliminada después. Este principio extractivo está combinado con el Extracto Líquido de Malta, el Extracto Fluido de la Corteza de Cerezo Silvestre y el Jarabe de Hipofosfitos Compuestos. Esta preparación tiene un sabor agradable, y no produce los lamentables desarreglos digestivos y eructaciones características del aceite de hígado de bacalao.

DOSES: Para adultos una cucharada. Para jóvenes de 10 a 17 años, media cucharada. Para niños de 5 a 10 años, una cucharadita; y de 1 a 5 años, media cucharadita. Debe tomarse media hora antes de las comidas y a la hora de acostarse, tomando cuatro dosis al día.

Preparado de la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

## Antonio Urbano & Hno.

### EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas,  
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

## LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?  
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

## Agricultores! -- Agricultores!

En el mejor clima del país se venden  
--- MIL MANZANAS ---

EXCELENTE TERRENOS para caña de azúcar, café, maíz, etc., que vendo por no poder atender, situados en Sarchí de Grecia, que pronto se unirá a Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca:—Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de aserrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de peones, bueyes, carretas, ganado vacuno y caballar. Para precio y demás detalles, dirigirse a AMERLING, apartado 333.

## Poción de Glicerofosfatos Compuesta

(CONTENIENDO LOS PRINCIPIOS MALTINA Y PEPSINA)

Según fórmula del Profesor Alberto Robin, de la Facultad de Medicina de París

Preparación que con tiene los Glicerofosfatos de Cal, Magnesio, Potasio, Hierro y Sodio, completamente disueltos y asimilables. Verdaderos modificadores de la nutrición, ejercen especialmente una acción tónica sobre el sistema nervioso. Se emplea esta Poción con gran éxito para combatir la neurastenia el resquebrajamiento, la fosfatúria, la tuberculosis y en la convalecencia de enfermedades graves.

RECOMENDADA POR TODOS LOS MEDICOS

Dosis para adultos Una cucharada tres veces al día, entre las comidas.  
Dosis para niños: Según la edad.

PREPARADA ÚNICAMENTE POR LA BOTICA AMERICANA  
JOSE COSTA RICA. FRENTE AL CARMEN

# Los restos del poeta nacional

Cuando en todos los hogares el recuerdo de los ausentes eternos se aviva y las manos cariñosas tejen las guirnalas y las coronas que en sus tumbas simbolizan ese recuerdo, nosotros haremos también el homenaje de nuestra recordación á uno de los más amados, á uno de los inolvidables, á uno de los que con mayor justicia debe Costa Rica gloriarse su memoria: nos referimos á Aquileo J. Echeverría, á nuestro poeta nacional, al cantor de nuestras frescas y fecundas campiñas y de los bravos luchadores que los cultivan y habitan, quienes dieron al risueño poeta de *Cuatro Filazos* y de *El trato frustrado*, los temas celebrados de sus romances.

Aquileo descansa sobre el amable regazo de la tierra española, bajo el sereno cielo de la ciudad condal, á donde fue en busca de alivio para su humanidad enferma; muy pronto va á ser cumplido el plazo que determina el tiempo que deben permanecer en sus huesos los restos de cada extinto. No sabemos qué providencia se haya dictado al objeto de conside-

rar los del poeta nacional, cuya musa deseó tan ardientemente dormir bajo la fronda campesina, al arrullo de sus fuentes y en la falda de las colinas ticas.

Nosotros, interpretando un anhelo general y haciéndonos voceros de un sentimiento patrio, lanzamos á manera de iniciativa, la idea de traer á la patria los restos mortales del poeta, levantando contribuciones voluntarias en cada uno de los diarios capitulinos, celebrando veladas teatrales que pueden ser llevadas á cabo por el Ateneo del cual fue socio distinguido, y reuniendo por todos los medios posibles la cantidad que para la realización de tan generosa empresa, sea necesaria.

Una esperanza y una voluntad decidida, nos animan y escudan en esta ocasión en que pretendemos poner todo nuestro empeño, para que la retornen á sus patrios lares aquellos restos del que en vida honró á su patria y del que supo poner muy alto el brillo de su mentalidad.

V.

## BOTICA ESPAÑOLA

DE  
ASTORGA HNOS

300 varas al Sur de La Soledad Despacho correcto de recetas

31-10

## LOS CHANCHULLOS

No debieran llamarse chanchulllos sino GATULLOS, por lo que respecta á las uñas. ¿Y cómo concluir con ese cáncer social? Satisfaciendo ese lujo que es la causa de ese mal, sin sacrificio del bolsillo, es decir, mandándose á teñir sus ropas, pañolones, chales, etc., á la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS; como las prendas quedan como nuevas, la ilusión es completa, y el problema queda resuelto.—Precios módicos y fiel cumplimiento.

## De Santa Bárbara de Heredia

Hemos pasado una temporada felices, gobernados por un hombre que no se apropia y que no se adueña de leyes que no le pertenecen; pero sto embargo no es malo que exponamos por la prensa ciertos cánceres sociales que nuevamente nos tratan de azotar; pues para mí—como dijo un escritor—el periodismo invadiendo los pueblos, es el heraldo de la civilización; es el sagrado mentor de la ciencia; es la luz que rompe las tinieblas de la ignorancia; es el águila, símbolo del adelanto, que enlaza los mundos en estrecho abrazo.

El periodismo convertido en regenerador hace de los antros de corrupción una sociedad digna; del pueblo extraviado la nación próspera y feliz; de una agonizante idea, el solemne é iracundo estallido de un cerebro que desafía las cóleras humanas.

Si, ojalá nuestra vida continuara tranquila y que el pueblo barbareño, nunca deje que la pantera que en lejanos y largos tiempos lo gobernó, vuelva á ensuciarle suelo con la baba lomunda de la deshonra.

También sabemos—de buena fuente—que esa pantera aterrorizada, llena de espanto, con el rótulo de *infiel* en la frente, con las bolsas repletas de... perteneciente á los que gobernó, abandonará nuestro suelo dejando las huellas del salvajismo, de la ignorancia y de la deshonra: sus leales amigos.

Hace bien: las panteras sólo en las espesas montañas pueden habitar; y allí, como las serpientes, lanzar sus silbidos entre sus compañeros: los salvajes.

Tengo plena confianza que lo antes escrito es amargo, duro; pero puedo á la hora que gusten, conseguir trescientas firmas de honrados hijos de este pueblo aprobando lo escrito.

En mis otras correspondencias será más conciso y señalaré otras cosas.

Corresponsal ambulante

Santa Bárbara—2—11—1912.

## Quid pro quo

La Información sigue impertérrita con sus planchas. Antier nos dio el retrato del Presidente Gómez, de Cuba por el del candidato Doctor Zayas y al pie del retrato del mismo señor Gómez estampó el nombre de Alfredo Zayas.

¡Qué equivocaciones más raras! Cualquiera diría que la rotativa tiene empeño en servir gato por liebre al ilustrado público lector.

Alfredo Zayas, cuyo retrato no aparece en el periódico, es un *chinito* muy cuco, muy inteligente y muy guapo, que no se deja tomar así no más el pelo. Y si sabe que aquí *La Información* se ha burlado de él, adjudicándole la siniestra honra de su enemigo Gómez. Vamos es cosa para una reclamación diplomática!

A este paso, cualquier día nuestro colega en un arranque de entusiasmo rotatorio, es capaz de publicar el retrato del Gran Mongol y poner al pie: «Mr. Wilson candidato por el Partido Democrático á la presidencia de los Estados Unidos.»

Más, cuidado, colega, que no todos los días el público gusta de comulgar con ruedas de molino.

## Orlas negras

De manera trágica falleció el estimado joven tenedor de libros don Joaquín Brenes, á quien todos queríamos con verdadero cariño por sus prendas de honradez y demás virtudes personales.

El acontecimiento ha sido muy lamentado y por él rendimos á nuestro amigo don Miguel Brenes las más expresivas muestras de condolencia.

Doña Francisca Morales v. de Granados, honorable señora de esta ciudad, madre amorosa de una familia estimable falleció anteayer.

A la familia doliente y en especial á don Elías y á don Emilio Granados, presentamos nuestro pésame sentido.

## La Fiesta del Colegio Anglo-Americano

El domingo en la noche celebró en los amplios salones de este plantel una espléndida velada musical y literaria, á la cual asistimos mediante atenta invitación de su Director el Presbítero Pedro O. Russell.

La velada estuvo concurridísima por infinidad de caballeros, damas y más de 50 alumnos, siendo todos colmados de agasajos y finezas por el señor Russell.

El acto dió principio con una hermosa canción ejecutada por el señor L. S. Stahh, Profesor del Colegio en Estenografía, y acompañado al piano por el profesor Rudolph Foster, recibiendo al final calurosas ovaciones por su brillante desempeño.

Luego el señor profesor Wilkensom tocó de manera magistral el «Nocturno» de Chopin, que también fué premiado con grandes y sinceros aplausos.

Después de estos números, el Director del Colegio señor Russell presentó á sus discípulos al caballero don Juan Fernández Morúa, quien tomando la palabra desarrolló un tema interesante sobre los estudios de la Contabilidad, explicando en un lenguaje claro y correcto las ventajas de esta ciencia y lo abandonada que se hallaba entre nosotros. Terminada esta improvisada y notable conferencia, todos los asistentes felicitaron personalmente al señor Fernández Morúa, exigiéndole su presencia para la próxima velada, á la cual ha prometido asistir, con el mismo fin.

En uno de los intermedios fuimos dignamente obsequiados por el señor Russell con sabrosos licres, dulces y habanos, que había en abundancia y perfectamente ordenado. Nos manifestó que su idea era repetir estas fiestas cada 20 días, no sólo por entretenimiento y placer, sino para despertar en sus alumnos el verdadero entusiasmo por el arte, por la música y por la literatura.

Piensa además establecer un salón de sport, agrandar la biblioteca y el salón de lectura, proporcionando á sus discípulos toda clase de comodidades y de recreos útiles y provechosos para la enseñanza.

Nos mostró todas las aulas del colegio y nos expuso que abrigaba las mejores ideas de convertir aquel plantel en un centro de cultura notable, para cuyo fin su enseñanza actualmente estaba basada sobre los métodos más modernos, en cuanto á ciencias, idiomas, contabilidad y es tenografía.

A las 11 terminó tan simpática fiesta en medio de la más cordial alegría y del mayor orden, saliendo del colegio verdaderamente impresionados de la fina amabilidad con que fuimos atendidos durante tan buenas y agradables horas.

## La Primera Comunión de los niños

El domingo se vio la Iglesia de la Dolores llena de niños que iban acompañados de sus familiares á recibir su primera comunión.

Era aquel acto, un espectáculo hermoso. En el interior de la Iglesia había unos 300 niños de ambos sexos que con afán incontestable esperaban ser felicitados y formales la sagrada ceremonia, que fué practicada por el Padre Fray Angel. Este sacerdote, llevado por su amoroso cariño hacia los niños, les invitó después de la misa, á un modesto desayuno, que todos celebraron alegres y llenos de entusiasmo. Antes de retirarse, fueron obsequiados con medallas, estampas y oraciones, que los niños recibieron con el más vivo agradecimiento.

Durante la misa, cayó con un síncope la señora Josefa Monge vecina de San Antonio de Desamparados, quien ha sido socorrida por varios particulares, que pi dieron en el acto la ambulancia para trasladarla al Hospital, lo que fué verificado rápidamente.

## Adelantos de la Ciencia Médica

(POR TELEGRAFO)

Atenas, 4 de noviembre de 1912.

A «EL REPUBLICANO»

Se practicó en San Ramón la primera laparatomía con motivo de anepitís unilateral. Considerada la deficiencia de medios disponibles, resalta más la pericia de los profesores que la ejecutaron, Doctores Figueres y Fallas. También se hizo una aplicación del 606. Felicitó á mis distinguidos compañeros por el brillante éxito y á la importante y bella ciudad de San Ramón, que me es muy querida, por tener en su seno tan valiosos elementos.

DOCTOR TAMAYO

## Vendo

de frente por 45 de fondo. Precio y condiciones, con VIDAL LOPEZ.

UN LOTE 300 varas al Oeste del Edificio Mauro Fernández. Mide 30 v.

## De Alajuela

Los alajuelenses saludan cordialmente y acompañan en delirante manifestación al Presbítero Volio de la Estación al Centro Obrero de aquella ciudad.—Las señoritas le arrojan flores á su paso por el jardín de «Santamaría».

Ayer llegó á esta en el tren de las 6 p. m. el valiente compañero de los expedicionarios de la «Ultramir», Presbítero don Jorge Volio.

Previo aviso de su llegada que en hoja volante publicó nuestro copartidario don Ezequiel Fonseca una inmensa cantidad de señoras, señoritas, caballeros y niños encabezados por los obreros y estudiantes lo esperaban en la Estación y corrió á saludarlo entusiasmado, prorrumpiendo luego en delirantes vítores al General Volio, al héroe de la Paz, al costarricense que supo salvar nuestra dignidad al hacer causa común con los valientes centroamericanos que pretendieron con el empuje glorioso de un patriotismo impedir el último zarpazo de las bestias rubias aliende el Sapó. A la unión centroamericana, á la raza española, á la América latina, al General Irías, á los héroes leoneses, al Partido Liberal, etc., etc. Todos estos vítores llenaron los aires en el trayecto de la Estación al centro que ocupa la Sociedad Obrera Alajuelense.

Al tomar el Padre la acera del jardín de Juan Santamaría, un grupo de damas distinguidas le arrojó una buena cantidad de flores.

Por todas partes se levantaban los sombreros. De todos los labios se oían palabras de entusiasmo. El Padre contestaba todas esas manifestaciones con corteses reverencias.

Llegados al Centro Obrero, le ofreció la manifestación en nombre de los obreros y estudiantes don Ezequiel Fonseca y el Padre fatigado por la emoción empezó su respuesta en voz casi imperceptible que luego se transformó en tempestuosa y enérgica protesta contra los cachurecos y contra los modernos Atilas que perdiendo sólo 90 hombres se apoderan de la soberanía de un pueblo. Habló del peligro venidero. Hizo bellas reminiscencias

de los héroes del 57, dijo que se alegraba de estrechar en aquel momento relaciones con este pueblo cuyo cielo vio mecerse la cuna de Santa María. Habló del patriotismo de sus compañeros ticos en la última jornada, Chamberlain y Toño Castro Cervantes. Protestó de las aclamaciones como héroe cuando sólo había cumplido con un deber y dió gracias al Creador de haberle proporcionado la oportunidad de llevar su pequeño contingente al lado del denodado General Irías para el que tuvo palabras muchas de adhesión y simpatía.

Hizo historia del asesinato del heroico é inolvidable Gral. Liberal Benjamín Zeledón, para el que dijo que Centro América debía levantar una estatua, la más grande de su suelo y colocarla viendo al Norte al lado de la plaza á donde en compañía de un grupo de valientes resistió un sitio de 40 días y contestó todas las intenciones de rendición con aquella estocada respuesta que el patriotismo Ibero enseña dar á sus soldados «antes la muerte que la rendición».

Habló de las mujeres centroamericanas dignas descendientes de aquellas gloriosas heroínas de Sagunto y Zaragoza y en fin de aquel patriotismo leonés de la derrota á Durán y á las tropas gubernistas sólo comparable con la hazaña de los héroes legendarios de Madrid el dos de Mayo.

Muchas veces tuvo que interrumpir su alocución interrumpido por las aclamaciones de la multitud. Luego conversó largo rato con algunos amigos y en compañía de éstos se dirigió á la casa de su hermano el doctor don Claudio Volio, recibiendo á su llegada las últimas aclamaciones, que vivirán por siempre como prueba de que aún no se ha extinguido el alma heroica del año 56.

CORRESPONSAL

## Las mejores y más baratas Plantas y Flores, en el INVERNADERO

## «ZARRACINA»

Premiada con MEDALLA DE ORO

## Un accidente desgraciado en la Balsa

Se rompe el andarivel y muere un buen empleado

(POR TELEGRAFO)

A EL REPUBLICANO

La Balsa, noviembre 4.—Hoy á las 8 a. m. el cable del andarivel se desprendió de la derecha del río llevando carga y á Rubén León conductor del dicho andarivel. Este suceso desgraciado ha sido por falta del puente que tanta falta hace. El cadáver de Rubén aun no se da cuenta de él, pues la corriente que era fuerte arrastró con todo. Nuestro más sentido pésame para don Ramón León y familia.

Corresponsal

## HOMENAJE A TROYO

La Peregrinación á Cartago fue transferida para el Domingo 10 según aviso que recibimos de la Comisión nombrada para acto tan serio.

Los pases de ferrocarril que están ya á la venta, servirán para dicho día y la hora de partida será la misma.

La Comisión envía las más expresivas gracias á la Prensa, á todas las sociedades obreras y centros que han nombrado sus representantes para asistir á tan solemne acto, y pide excusas por este inesperado atraso.

## Saludo al colega

«La República» está de plácemes, y con ella los amantes de la buena lectura, de los gallardos y hermosos artículos que salen de la inteligente y briosa pluma de nuestro amigo el Doctor don Augusto C. Coello, quien se ha hecho cargo de la dirección del colega.

Felicitemos á éste por la valiosa adquisición y presentamos nuestro saludo cariñoso al compañero, deseándole nuevos laureos en sus árduas tareas.

## ENRIQUETA PORRAS

OBSTETRICA

Ofrece sus servicios á sus amistades y al público en general

DIRECCIÓN:

250 vrs. al S. de la pulpería La Bicicleta

## Se vende una casa

de bahareque, propia para una familia no muy numerosa. Tiene mucho solar, una buena cloaca y está situada frente al Edificio Mauro Fernández. Entenderse con el Licenciado Napoleón Sanabria.

# NOTAS MIAS

La vida moderna es de impresiones; pero de impresiones fuertes, al decir de los que penetran por los intersticios de la sociedad y llegan al corazón de ésta; ¿cómo sería la vida de los días que han pasado á los dominios de la historia?

Cuando faltan noticias emocionantes, viene el hastío, el aburrimiento y las protestas. Nadie parece conformarse con la tranquilidad paradisíaca de nuestra vida patriarcal. Para nadie hay cosa más detestable que la calma chicha de este remanso que si sabe de tempestades es porque el cable se encarga de narrarlas, cuando el cable está de humor, que cuando no, nos deja abandonados á lo que por acá podemos rebuscar los «periodistas».

De ahí que la imaginación se ponga en prensa para dar con nuevas vistas que satisfagan la ansiedad del público. Si los recursos de la fantasía no fueran tantos y tan valiosos, ya tendríamos que ir pensando en que es preferible tomar el camino de un «baldío» y hacerlo producir papas, que proseguir en la estéril tarea de cazar naderías para arrojarlas á la calle.

Un chinito de Puntarenas, que debe estar menos «chino» que muchos de los que no lo somos, ha metido más bulla que la última guerra de China y que la transformación del Imperio Celeste en Celeste República.

El tal ha hecho conmoverse, desde las altas esferas oficiales hasta el Llano. Con un poquito más nos mete en una revolución intestina que da al traste con el Gobierno y con los gobernados.

¿Quién había de suponerse que ese

chinito, de quien no se sabía su existencia, lograra lo que no han conseguido muchos políticos!

¡Con razón se habla tanto del peligro amarillo! ¡Con razón se dice que hay políticos que están dados á todos los diablos por no haber conseguido de los labios oficiales ninguna respuesta!

¡Billetes falsos! Falsificación de billetes! ¡El fin del mundo! Y la gritaría sigue y corre y llena el firmamento.

Sin perjuicio de que después resultemos como con lo de las monedas falsas, ó como con lo de algunos «chanchullos», que no existieron sino en teoría, con grave daño de los supuestos autores de él ó de los desaguados.

Sin embargo de todo lo cual nos hemos olvidado de algo, ó fingimos que no lo sabemos, que si vale la pena de ser puesto en candelero.

Yo no les temo á las monedas falsas ni á los billetes falsos. No habría quien se atreviera á «meterme» uno. ¡Si no me los «meten» legítimos....!

En cambio, les tengo un miedo cerival, verdadero pánico, á los hombres falsos, distintos de los hombres falsificados, [pues son dos «especies» de hombres perfectísimamente bien caracterizados.

La Historia Natural citaría al hombre falso cuando tuviera que hablar del gato; los dos se esconden para sorprender su víctima.

¿Y el falsificado? De ese no hablo porque va á haber quienes se supongan que hablo en indirecta.

CARLITOS

## Derrota completa de los turcos

### Desorganización del Ejército

Skoplja, 2.—El jueves en la noche cuando se supo en Skoplja la derrota de los turcos en Kumanora, los cónsules francés, ruso, británico y austriaco se dirigieron á la casa del Vail para discutir la situación. El Vail declaró que las órdenes de la Puerta eran de mantener la plaza. Los cónsules protestaron mientras que algunos ciudadanos turcos prominentes apoyaron al Vail. Dos batallones de las fuerzas turcas fugitivas llegaron con 18 cañones. Entraron durante el día. En sus caras se pintaba el terror abierto de que están poseídos. Algunos casi locos de horror á la metralla servía que espacaría la muerte; venía con ellos Fattil Pachá que mandaba Kumanora. Los cónsules extranjeros en la entrevista insistieron en que el interés de la población exigía la rendición. Fetti contestó que apesar de lo desesperado de la situación tenía que resistir aunque fuera en los pocos batallones que le quedaban. Mientras tanto la condición de la ciudad es la anarquía, centenares de musulmanes tratan de conseguir refugio en los consulados extranjeros. El cónsul británico se reservó su cuarto de baño dejando el resto de la casa á los refugiados. La soldadecza turca que continuaba llegando sin la menor disciplina que pensó que aquella muchedumbre era todo lo que quedaba, y los tres cuerpos de ejército casi se evaporaron. Fetti Puchá salió para Tetovo. En tanto los cónsules para proteger la ciudad organizaron patrullas armadas. Al medio día el Vail se escapó en un carruaje pero la huida casi le cuesta la vida. Al llegar al puente sobre el Varden un soldado albanés apuntándole con su rifle le disparó pero no le pegó al Vail sino que la bala mató á su secretario é hirió al cochero. El Vail volvió para atrás á refugiarse en el consulado ruso; cuando llegaron los serbios gritando, llegó al colmo el pánico.

Los soldados arrojaban sus armas, algunos desgarraban sus uniformes ó se desparramaban en loca estampida por el puente hasta llegar hasta las montañas situadas al lado Sur. Los artilleros se abrían camino con sus sables golpeando á los infelices fugitivos que á su paso se oponían; dejaron 18 cañones en la calle. Otros, la mayor parte, corrieron á la estación y se apoderaron de las locomotoras obligando á los maquinistas á llevarlos lejos. La oficialidad no hacia ningún esfuerzo para contener el pánico que se apoderó de las tropas, al contrario, gritaban siguiendo el ejemplo de la soldadecza Sátoae quien pedía; otros se quitaban sus uniformes y se vestían de paisanos quedándose en la ciudad; algunos se refugiaron en los consulados extranjeros. En la estación hubo escenas de pillaje: Los cristianos y los albaneses saquearon las tiendas, mientras en torno de ellas se veían caballos golpeados y soldados fugitivos que se arrastraban por el suelo con sus miembros hinchados y muriéndose de agotamiento. El Vail quiso escaparse en un tren para Monastir el sábado en la mañana. Los cónsules celebraron una conferencia en la que acordaron suplicar al general serbio que llegase cuanto antes á restablecer el orden; salieron en coche acompañados del ex-Alcalde turco portando una bandera blanca. Después de tres horas de camino los encontró un escuadrón de caballería serbio y los condujo, después de haberles vendado los ojos, al campo serbio donde fueron recibidos por el Príncipe de la Corona quien dio orden de marchar inmediatamente á Skaplina y les dijo que el triunfo se debía á la excelencia de la artillería compuesta de cañones franceses. El primer encuentro del ejército serbio cuando entraba á la ciudad, fue un grupo de soldados turcos cristianos que ponían cruces blancas cosidas en los uniformes de los soldados de las tropas victoriosas; se les hizo un entusiasta recibimiento por los habitantes vivándolos y arrojándoles flores de las ventanas y balcones; no parecía una ciudad enemiga donde entra un ejército vencedor. Los serbios se hicieron cargo de la administración pública y nombraron Gobernador Militar y Prefecto; el telégrafo y el correo no funcionan aún para el público este mensaje se mandó con mensajero especial á Strange para ser telegrafiado de allí. La ciudad actualmente quieta; los habitantes alegres y contentos; muchas tiendas abiertas. Recuérdase que gran parte de la población es serbia. El Rey Pedro hará su entrada formal el sábado.

### ¿QUIERE SER FELIZ? Aproveche la oportunidad

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la medianía de la manzana Sur del Parque de la Dolorosa. Para más detalles, con el Lic. don CORNELIO LEIVA ó en esta Imprenta.

## Notas de información general

De acuerdo con la respectiva licitación, el plazo para presentar propuestas relacionadas con la construcción del Edificio destinado á Cuartel de Policía y Cárcel en la ciudad de Cartago, vence el 30 del presente mes.

A solicitud de los vecinos interesados se ha dado orden á la Dirección de Obras Públicas, para que haga los estudios necesarios para la instalación de la cañería en el distrito de San José de Alajuela.

Han llegado ya á Puntarenas los materiales pedidos por el contratista para las reformas que es preciso hacer en la cañería de Escasú, cuyos trabajos y reparaciones se empezarán muy pronto.

Se hallan detenidos en la Penitenciaría cuatro enajenados que han sido remitidos de Limón para su ingreso en el Asilo Chapul, lo que no se ha verificado mientras no se efectúe la tramitación legal.

La joven María Esquivel, de 19 años, casada y nativa de Alajuela, que el sábado en la tarde resolvió poner fin á su vida valiéndose de un activo veneno, se halla en el hospital sumamente grave.

Es casi seguro, que hoy mismo deje de existir apesar de los esfuerzos que la ciencia ha hecho por salvarla.

Según declaró la víctima ante el señor Alcalde 2º quien instruye la sumaria, tomó esa firme resolución por decepciones recibidas de su esposo á quien adora con acendrado cariño.

El inteligente joven don Alejandro Agullar M., Presidente del Ateneo de la Juventud, ha presentado, según informes que hemos tenido, la renuncia de su cargo como Presidente de aquel Centro.

Sus compañeros que lo estiman, lamentan esa separación, porque ven en ella la pérdida de un elemento muy valioso, y de gran influencia para la marcha interior de dicho centro.

El Domingo se pasó en la capital bastante bien, apesar de la fuerte lluvia que constantemente caía. Los Clubs de recreo, se vieron animados durante la tarde, y las mesas de la Pocka único juego admitido, fueron disputadas.

No hubo durante el día una nota discordante, á excepción de un pequeño incidente ocurrido entre una *amarelada pareja* que pedía á voces la intervención armada de la Policía, la cual se presentó á tiempo oportuno, evitando un espectáculo desagradable.

El Circo Mexicano estuvo bastante favorecido y el público que concurrió á su extremo salió bastante satisfecho de los artistas que en la primera representación tomaron parte.

El número de permisos para construcciones que la Ingeniería Municipal ha despachado durante el mes próximo pasado, asciende á sesenta, y de las 850 aceras en mal estado hasta hoy registradas en las oficinas de Contabilidad, se han compuesto por cuenta de sus respectivos propietarios 66.

Como se ve por el número de nuevas construcciones, la capital se extiende notablemente, y aumenta con una rapidez asombrosa, apesar de la crisis monetaria que dan en decir que existe.

Ayer se celebró un turno en Las Pavas, que no tuvo tan buen resultado como el anterior, debido á los fuertes aguaceros que hubo todo el día. Sin embargo se vio bastante animado y la banda de Escasú amenizó el acto con escogidas piezas.

Se dice que en la línea del Atlántico hubo pequeños derrumbes á causa de la constante lluvia de estos días, y que ocasionó alguna pequeña interrupción en la línea telegráfica.

Nos tratamos de informar en las oficinas de la United Fruit Co y quedaron en darnos detalles de lo sucedido tan pronto

**Doctora JARWISIA de PICADO**  
Médica-Cirujana  
CONSULTAS: De 9 a. m. á 10 a. m.  
« 12 m. á 3 p. m.  
Contiguo al Palacio de Justicia  
Mayo 18.—1 m

**Vendo**  
MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Proveedora, esquina suroeste del Mercado.  
VIDAL LÓPEZ

el telégrafo particular de la Empresa estuviera restablecido, pero creemos que no será nada importante.

La Empresa de Luz Eléctrica de San José y Heredia, ha solicitado la concesión de las aguas del río Virilla, en jurisdicción de Santa Ana, para desarrollar una fuerza de 8.000 caballos, destinada á los servicios que tiene establecidos en esta capital y otros lugares.

La nueva planta será instalada en los terrenos del señor Michaud, situados en Santa Ana.

## Teatro Nacional

Compañía cómica Dramática Española  
**M. Díaz de Mendoza**  
Primera Actriz: JOSEFINA ROCA

8 UNICAS FUNCIONES DE ABONO 8  
Martes, jueves, sábado, domingo

REPERTORIO  
Mariana  
La Dama de las Camelias  
Amores y Amoris  
Pueblo de las Mujeres  
Mancha que Limpia  
Militares y Paisanos  
La Lasa de los Sueños  
El Genio Alegre

Precios del Abono:  
Palcos con 8 entradas..... ¢ 1.00  
> > 6 > ..... 80  
> > 4 > ..... 60  
Butacas y lunetas con entradas 15

El Abono queda abierto en la tienda de J. Mayoral y Cía.

Sábado 9 de Noviembre de 1912

### Inauguración de la Temporada

Primera función de Abono  
Se representará el drama en cuatro actos, que valió á su eminente autor don José Echegaray El PREMIO NOVEL, de cuya obra hace una grandiosa creación la primera actriz Señora Roca, y cuyo título es:

## Mariana

Precios de las localidades por función  
Palcos con 8 entradas..... ¢ 20.00  
> > 6 > ..... 15.00  
> > 4 > ..... 10.00  
Butacas y lunetas con entrada... 2.50  
Asientos á palcos de galería ..... 1.25  
Galería..... 0.75

A LAS 8.30 P. M. EN PUNTO

Domingo 10 de Noviembre:

MATINE á las 2 de tarde

Por la Empresa,  
G. C. GIACOBAZZI

### Remate de Tablados para las Fiestas

El domingo se verificó el remate para puestos de tablados en la Plaza de la Fábrica, con bastante buen resultado, produciendo ¢ 6.221. El año pasado produjo ¢ 5.709, demostrando así, que este año supera al anterior por la cantidad de ¢ 512.  
Para el derecho de colocar sillas en la Avenida de las Damas solo hubo una propuesta que no fué aceptada por la comisión.

### Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

### SE ALQUILA

una hermosa CASA en el barrio de Otoya, propia para una familia numerosa. Está construida contra temblores y tiene todas las comodidades y confort apetecibles. Informes en esta oficina.

## AVISO

Según escritura pública otorgada el 25 del corriente ante el Notario don Gerardo Castro Mández, hemos constituido por diez años una sociedad colectiva con UN MILON DE COLONES de capital, domiciliada en esta ciudad, que continuará con los negocios de Banca y Comisiones de la antigua casa de don Adrián Collado Benet, bajo la razón social

### “A. COLLADO SUCESORES”

Tendrá la gerencia exclusiva de ella don Adrián Collado Quirós.

San José, 25 de setiembre de 1912

Delfina V. de Collado	Delfina Collado de Sáenz
Julia Collado	María Cristina Collado
Adrián Collado Quirós	Mannel Collado
Enrique Collado	Carlos Collado

## Buena ocasión

He resuelto vender mi finca

### “LA GIOCONDA”

de Limón

Véanme en el Hotel Internacional

ENRIQUE PUCCI

## Zapatería Española

### Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

## Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

### En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/10 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8 1/2 „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos a nuestra opción.

## IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

**COLONES 1.800,000.00**

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

## EL TOKIO

ó sea

### EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más. Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

### LA FUNERARIA DE MANUEL CAMPOS Hno.

se ha trasladado á la casa que ocupó la Panadería «La Candeal», en Cuesta de Moras, donde encontrará su numerosa clientela los más bajos precios en ataúdes y servicio de carros fúnebres.

### Guillermo Obando

Licenciado en Leyes

y

Notario Público

Despacha en su propia oficina, n.º 262, 2ª Avenida, Este.

## C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

## HOTEL VENECIA

Situado en el lugar más sano de la capital, frente á la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Mesa excelente. Habitaciones amplias y bien amuebladas. Precios razonables. Casa contra temblores.

G. SACRIPANTI, Propietario.

### LO MEJOR DE ALAJUELA!

### Bonitos negocios

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menudeo artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y C.ª Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta

Vendemos:

1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, dirigirse á esta oficina.

## POCION ANTIASMATICA

La única preparación que hace desaparecer por grandes lapsos de tiempo el ataque asmático que comunmente se llama también ahogo. Cada persona que lo usa se convierte en su propagandista. Su fama ya es grande debido á su eficacia.

MODO DE USARLA: Una cucharada tres veces al día.

Se recomienda el uso de los Polvos Antiastmáticos, Especialidad de la BOTICA AMERICANA

Preparada únicamente por la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

El maquinista Bellido, herido gravemente.

Sofía, 2.—Antes de evacuar Bunarhisar las tropas turcas fusilaron á 200 búlgaros pegándole fuego al cuartel según un periódico de Mir. Según el mismo periódico, mataron á todos los búlgaros residentes en el valle de Fleurma. Carros tras carros llenos de heridos están entrando hoy á Sofía traídos del fuerte del ejército. La ferocidad de la lucha es fácil de comprenderse por la naturaleza de las heridas. Figuran muy extensamente las de bayoneta y cuchillo. Los turcos no están completamente armados con rifles modernos, muchos llevan de los antiguos de grueso calibre.

Atenas, 2.—Los habitantes de Nianata al nordeste de Vereya que las autoridades turcas habían expulsado y que el Príncipe de la corona griega invitó, á que ocuparan otra vez la ciudad han ofrecido suministrar al ejército griego 25000 raciones diarias de pan.

Malta, 2.—Los cruceros británicos Bahram, Weymouth y Medea recibieron orden por inalámbrico de dirigirse inmediatamente al levante.

Belgrado, 2.—Un convoy de 500 heridos servios llegó hoy de Velos. Muchos están heridos. Sentari según mensaje de Setunge se mantiene aun.

Francfort, 2.—Turquía pidió á los aliados de los Balcanes un armisticio según telegrama no confirmado aun con la Gaceta.

Constantinopla, 2.—El cañonero alemán Loreley trayendo á Abdul Hamid de Salónica llegó aquí hoy. Hamid que está en el Harem será llevado al palacio en la bahía Beyler en lado asiático del Bósforo.

Monreal, 2.—El vapor Cecilia fué hundido en el lago San Luis por una gran tempestad. Se dice que se ahogaron 16 personas.

Mustafapachá, 2.—Viernes la 1 p. m. los búlgaros ocuparon nuevas posiciones importantes. La campaña le es propicia. La posición de los turcos es por cada día más seria.

Washington, 2.—El cañonero Escorpión de la marina americana marchará al mar Egeo á proteger los intereses de sus connacionales.

Hanpton Rads, 2.—En el acorazado Vermont hizo explosión una caldera; hubo seis heridos, dos graves.

Utica, 2.—Los funerales de Sherman, conforme á sus deseos fueron sin ostentación; asistió el Presidente; los bancos cerraron sus oficinas.

Vrange Vienes, 2.—Llegaron ayer á Uskub con el General Pontruck, el Estado Mayor General. La ciudad se llama ya por todos con su antiguo nombre servio.

Nápoles, 2.—El vapor Venecia llegó de Nueva York con 1300 voluntarios griegos, cuando bajaron un momento á tierra fueron saludados por una entusiasta muchedumbre con los gritos de ¡viva Grecia!, ¡viva la libertad helénica!

Estokolmo, 2.—El Premio Nobel de literatura será otorgado á Anatole France.

Londres, 2.—Por los detalles de la gran batalla de Tule Burgas, que se han recibido aquí, se vé que de ambos lados se peleó con mucha desición.

Cádiz, 2.—Llegan millares de familias para emigrar; en las calles el espectáculo es imponente; hay cuadros desoladores.

Madrid, 2.—Canalejas acoje con simpatía las peticiones de indulto para los procesados por delitos políticos.

## De Poás

Octubre, 31.—Este barrio cada día adelanta más, no hay duda, en vista de ello el Gobierno creó de nuevo la Agencia de Policía—después de agotar los recursos pidiéndoselo—y nombró para Agente, á don José Bolaños; todavía no había instalada éste su despacho, cuando ya una comisión de vecinos, enemigos, se fué al Gobierno á ver que se cambiara y aquí me tiene U. que don Ricardo, que es hombre que las entiende todas, optó suprimir la plaza. Naturalmente que á don Ricardo, hacer la supresión ó cambiar al dicho Agente, no le importaba tanto, como que por la intriga de unos cuatro majaderos viniera una crisis ministerial ó la caída del Gobernador de Alajuela. Es doloroso el estado de cosas que aquí se ve en lo mejor de la gente, según ellos y todo por la ambición de mandar para así hostilizar al enemigo, no fijándose que con esa política, ningún Gobierno los quiere, ni los atiende, aunque hayan sido sus partidarios y por más alarde que hagan de ser mejor.

Reflexionemos un poco fijémonos en otros pueblos donde sus hijos hacen alarde de cultura y donde no ha echado raíces la intriga y la venganza y comparemos de unos y otros el estado de adelanto y la fama que tienen ante los Gobiernos y me dareis la razón de decirlos que somos unos necios, sin nociones de cultura y asenos de nuestros hijos, quienes más tarde se querrán de nosotros.

Ojalá nos sirva de ejemplo lo que hoy ha hecho don Ricardo, por segunda vez y volvamos atrás pues vergüenza debe darnos que nos vuelvan á ver la cara por las alturas con majaderías de esas.

DON PEDRO

## FIESTAS CIVICAS

La Comisión de Fiestas Cívicas de esta capital desea oír propuestas para lo siguiente:

1.—Provisión de toros que se han de jugar durante las cuatro corridas.

2.—Iluminación y decorado de la Calle de la Estación, desde el puente de la Fábrica (esquina del primer tablado) hasta "La Arena".

5.—Juegos pirotécnicos para cuatro noches.

4.—Dos cinematógrafos para funcionar cuatro noches.

5.—Mascarada para cuatro días.

6.—Ornamentación del lugar que ocuparán los chinamos.

7.—Construcción de un tendido para los juegos de sport en la Sabana.

La comisión se reserva el derecho de rechazar todas las proposiciones que se presenten si no convinieren á los intereses de la comunidad.

Las propuestas se abrirán el lunes 11 de noviembre entrante y deben dirigirse al infrascrito Secretario, apartado número 35.

Guillermo Tinoco

## Cuchillería

de

## Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de afilar y un gran surtido de cubiertos de Alpaca Krupp.

Frente á la Plaza de Artillería. — Apartado 440  
TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

## Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

..Y ABARROTES..

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangocho, Zarzas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado betún para calzado "CORDIN"

## La Alhambra

PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI  
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarroses, géneros y licores  
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

## Ocasión calva

## Un excelente negocio

¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

## Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

## PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado Norte,

Tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

DE TODAS CLASES, AL POR MAYOR

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS  
VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,

á precios de ocasión